

Monsieur le Président, Distingués délégués, Mesdames et Messieurs. Ce continent a été découvert par des Européens qui cherchaient la route de l'Asie. Ce pays a été ouvert par des négociants en fourrures et des explorateurs se frayant un chemin jusqu'au Pacifique. C'est la construction d'un chemin de fer pour relier le reste de ce pays au Pacifique qui a fait de nous une nation transcontinentale. Ainsi, notre intérêt pour l'Asie et la région du Pacifique date d'avant la création de notre pays, et il s'accroît d'année en année. Nous sommes honorés d'accueillir ici la cinquième Conférence sur la coopération économique avec la région du Pacifique, qui recherchera des moyens par lesquels nous pouvons continuer à nous développer ensemble.

Je salue tout particulièrement les comités qui participent pour la première fois à une Conférence sur la coopération économique avec la région du Pacifique. Votre présence illustre éloquemment le renouveau d'intérêt et de participation qui marque la coopération économique avec la région du Pacifique.

Nous espérons que vous aurez tous le temps de voir Vancouver pendant votre séjour. Nous sommes naturellement fiers de la beauté et du dynamisme de cette cité, mais également de la façon dont elle reflète la nature cosmopolite de ce pays. Vous pourrez tous découvrir à Vancouver de solides éléments de vos cultures respectives, tout comme vous le pourriez dans les autres régions du Canada. Nous sommes l'un des pays les plus internationaux. Nos citoyens viennent de partout et nos politiques se font sentir partout, qu'il s'agisse du commerce, du développement, de l'investissement, de nos programmes pour les réfugiés, des déplacements de nos concitoyens, de l'enseignement ou de nos traditions.

Nous nous intéressons de plus en plus à nos relations avec la région du Pacifique. En octobre, dans le discours du Trône, Son Excellence le Gouverneur général du Canada établissait l'ordre du jour du gouvernement pour la prochaine année. Elle soulignait l'importance particulière que nous accordons à l'élargissement de nos relations économiques et commerciales avec les autres nations du Pacifique.

Dans notre politique nationale, nous reconnaissons que notre future prospérité est liée à la région du Pacifique. Songez à l'incroyable dynamisme économique de la région. Plus de la moitié du produit national brut mondial est généré par les nations du Pacifique. L'enjeu du Canada est fort clair. Il y a deux ans, notre commerce avec la région du Pacifique dépassait nos échanges outre-atlantique. Le